

米トランプ次期大統領が公言している経済政策には様々なが、その中でも貿易関税の引き上げは世界経済の流れに大きな影響を及ぼしそうだ。トランプ次期大統領はタリフマン（関税男）として知られている。海外からの輸入に関税をかけることが米国の利益になると信じている。

伊藤元重の エコノウォッチ

トランプ次期大統領が好ましい政策であると信じていること、そして2期目のトランプ政権は大統領の意向が強く働きそうなことを考へると、トランプ関税が実現しそうな可能性は高い。そしてこの関税が貿易に及ぼす効果は甚大で、国際貿易の流れは大きく逆行することが懸念される。

自由貿易崩壊の恐れ再来

そもそも、10%程度でも関税が引き上げられる、貿易に及ぼすマイナス効果は非常に大きいと予想される。それに加えて、米国が一方的に関税をかけることが米国の利益になると信じている。

トランプ次期大統領は、中国からの全製品に対して60%の関税をかけると主張している。日本車が多く輸出されるメキシコからの自動車の輸入については

引き上げれば、歐州などは間違なく対抗しただろう。欧州が関税引き上げをすれば、米国もさらなる対抗措置をとるかもしれない。関税戦争が始まると危険性も小さくない。

トランプ次期大統領は、全ての国に対して10%～20%の関税を課すと言っているが、そつした関税を課された時、日本はどう対応するのだろうか。対抗措置を全く取らないとも考へにくい。

トランプ次期大統領は、中国からの全製品に

WTOの下では、自国の

関税を勝手に引き上げることは禁じられている。

また、全ての国に対しても、同じ関税率を適用するこ

原則破りのトランプ関税

100%の関税を示唆している。

トランプ次期大統領が

関税は好ましい政策であると信じていること、そ

して2期目のトランプ政

権は大統領の意向が強く

働きそうなことを考へると、トランプ関税が実現しそうな可能性は高い。

そしてこの関税が貿易に

及ぼす効果は甚大で、国

際貿易の流れは大きく逆

行することが懸念され

る。

トランプ次期大統領

は、中国からの全製品に

WTOの下では、自国の

関税を勝手に引き上げる

ことは禁じられている。

また、全ての国に対し

て、同じ関税率を適用するこ

とが求められている（最惠国待遇）。トランプ次

期大統領が明言しているのは、こうしたWTOの

原則を自ら積極的に破る

ということだ。

世界最大の貿易大国で、かつWTOでの交渉

をリードしてきた米国が率先してそのルールを破

るように動くということ

は、WTOにとつては破壊的な影響を及ぼすこと

になる。トランプ氏自身、

前回の大統領の任期中に、WTOを軽視するよ

うな発言をしていた。こ

うした動きを考えると、

トランプ政権の成立によ

つて、戦後の世界経済を支えてきた多国間貿易シ

ステムが大きく崩れつ

つるよう見えた。

(東京大学名誉教授)